



Mise à jour de l'élaboration des politiques

Mai 1997

Depuis les réunions du Forum national de 1996, un certain nombre de politiques ont été adoptées et des faits nouveaux sont survenus dans les demandes de consolidation de la paix, des communications internationales et du travail des enfants.

- Avril 1997 : Le gouvernement a établi un fonds de consolidation de la paix (10 millions de dollars) cogéré par le MAECI et l'ACDI pour l'exécution des projets de consolidation de la paix à l'étranger.

Consolidation de la paix

- Octobre 1996 : Le ministre Axworthy a annoncé l'initiative de consolidation de la paix.
- De janvier à avril 1997 : Le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère a parrainé des tables rondes et des ateliers sur la politique de consolidation de la paix : les femmes et la consolidation de la paix (Institute of International Relations de l'Université de la Colombie-Britannique); les leçons à tirer de la Yougoslavie (Science et Paix, Université de Toronto); la table ronde entre le Canada et le Guatemala sur le renforcement du rôle de la société civile dans ce pays (Ottawa) et d'autres projets sur la Bosnie, l'alerte rapide et l'ONU, le Nigéria, les victimes des conflits rendus invalides ainsi que les enfants et la paix.
- Février 1997 : le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international a organisé des consultations sur la consolidation de la paix avec les ONG canadiennes, les participants du Forum national et d'autres personnes afin de commencer à déterminer les capacités des Canadiens et les créneaux qui s'offrent à eux ainsi que les priorités régionales en matière de consolidation de la paix, et à dresser une « carte des capacités » en se fondant sur l'expérience des organisations non gouvernementales canadiennes dans ce domaine.

Communications internationales

- Décembre 1996 : Le ministre Axworthy a annoncé la Stratégie d'information internationale sur le Canada (SIIC).
- Décembre 1996 : Dans le discours qu'il a prononcé à la séance de clôture du Forum national, le ministre Axworthy a mentionné la déclaration de la veille selon laquelle le financement de Radio Canada International (RCI) serait renouvelé, en coopération avec Patrimoine canadien, et la future expansion de cette société serait liée étroitement à la SIIC.
- De janvier à avril 1997 : Le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère a appuyé un certain nombre d'initiatives ayant trait aux communications internationales, dont une table ronde sur les choix qui s'offrent au Canada pour promouvoir la liberté des médias dans la région de l'Asie-Pacifique (Victoria, en Colombie-Britannique), un séminaire sur les difficultés auxquelles se heurtent les médias africains (Montréal, au Québec), un document de réflexion du Comité canadien pour la protection des journalistes visant à promouvoir la liberté des médias dans le monde, les travaux poursuivis par le Réseau éducation-médias en vue de créer des services éducatifs en politique étrangère sur le site du World Wide Web du Centre canadien pour le développement de la politique étrangère, un exposé d'options politiques intitulé « Les